

和気町議会
第64号
令和4年3月定例会

- ② 3月定例会より
- ④ 質疑と答弁
- ⑧ 委員長報告
- ⑪ 一般質問
- ⑫ 自治功労者等表彰受賞
- ⑬ 新議員紹介

和気町議会だより

Nabe Gihai



令和4年度一般会計予算 83億4,000万円を可決

- ☑ 新型コロナウイルス感染拡大の影響を受けている地域経済や住民生活の支援

地域経済活性化対策商品券事業…………… 1億636万円
町民1人につき7,000円の商品券を交付

米農家次期作支援事業…………… 2,832万円
米価下落に対する米農家への次期作支援措置（10aあたり10,000円）

- ☑ 地域医療介護総合確保基金事業

介護付有料老人ホーム1施設50床整備補助金… 4,195万円

- ☑ 新生児出産祝金支給事業 …… 1,070万円

第1子10万円、第2子20万円、第3子以降30万円

- ☑ 空家等対策計画策定事業 …… 1,012万円

空き家の適正管理や利活用の推進に向けて、町全体の空き家の実態調査を行い、特定危険空き家を確定させる「空家等対策計画」の策定

- ☑ 学校施設長寿命化計画に基づく

トイレ改修事業 …………… 9,400万円

生活様式の変化やコロナ禍での衛生環境への配慮を目的に、学校・園のトイレを改修（バリアフリー化）

陳 情

陳

母(毛嘉萍)が中国で不法に逮捕されている件に関する要望

提出者：付 偉彤

▶ 審査結果：全会一致で趣旨採択

決 議

決議第1号 ロシアによるウクライナ侵略を非難する決議が全会一致で可決されました。

ロシアによるウクライナ侵略を非難する決議

ウクライナをめぐる情勢については、昨年末以来、国境付近におけるロシア軍増強が続く中、我が国を含む国際社会が、緊張の緩和と事態の打開に向けて、懸命な外交努力を重ねてきたが、2月24日、ロシアは、ウクライナへの侵略を開始した。

このようなロシアの行動は、明らかにウクライナの主権及び領土の一体性を侵害し、武力の行使を禁ずる国際法の深刻な違反であり、国連憲章の重大な違反である。

力による一方的な現状変更は断じて認められない。この事態は、欧州にとどまらず、日本が位置するアジアを含む国際社会の秩序の根幹を揺るがしかねない極めて深刻な事態であり、和気町議会は、ロシア軍による侵略を強く非難する。そして、ロシアに対し、即時に攻撃を停止し、部隊をロシア国内に撤収するよう強く求める。

政府においては、ウクライナに在住する邦人の安全確保に全力を尽くすとともに、国際社会とも連携し、制裁を含め、事態に迅速かつ厳格な対応を行い、あらゆる外交資源を駆使して、ウクライナの平和を取り戻すことを強く要請する。

令和4年3月16日

和気町議会

一部事務組合議会

近隣の市・町が事務の一部を共同で行うため、一部事務組合を設置しています。

一部事務組合の議会は、構成する市・町の議会から選出された議員が、予算や決算等について審議します。

(令和4年2月18日開催)

組 合 名	議 案 の 件 名	審 議 結 果
和気老人ホーム組合 (和気町、赤磐市)	令和3年度和気老人ホーム組合会計補正予算(第2号)について	原案可決
	令和4年度和気老人ホーム組合会計予算について	原案可決
和気北部衛生施設組合 (和気町、赤磐市)	令和4年度和気北部衛生施設組合会計予算について	原案可決
和気・赤磐し尿処理施設 一部事務組合 (和気町、赤磐市)	令和4年度和気・赤磐し尿処理施設一部事務組合会計予算について	原案可決

質疑と答弁

本会議において次のような質疑と答弁がありました。



3月2日の動画→

令和3年度 一般会計 補正予算

藤公園の藤棚改良工事を中止した理由は

居樹 豊議員

問 本年度から2年かけての改良工事をなぜゼロ見直しとしたのか。

答 草加町長

関係者との協議により、危険性も少なく経費面からも今後順次補強をしていきたいと考え、予算を落としている。

電算事務委託料

神崎良一議員

問 情報システム費の中の電算事務委託料とは。

答 海野財政課長

令和4年度から導入される「引越しワンストップサービスシステム」に伴う電算などのシステム改修に伴う費用である。

橋梁維持費

神崎良一議員

問 橋梁維持費が追加となった経緯は。

答 海野財政課長

岸野2号線と天神橋の2橋に国の補正予算が付いたため、県から先行して事業を進めるよう指示があった。

環境整備協力費は

西中純一議員

問 ポートレースケッチショップ環境整備

答 寺尾まち経営課長

ポートレースケッチショップの売上げを、当初は1日に430万円の見込みで1161万円と出したが、再計算して1920万円、補正額759万円となる。

令和3年度 特別会計 補正予算

国民健康保険診療所特別会計補正予算
備品購入費減額はなぜか

西中純一議員

問 備品購入で、68万円の減額は入札で蓄電池の価格が安くなったからか。

答 岡本民生福祉部長

見積もりにより、入札価格が下がったため減額した。

答 井上介護保険課長

介護サービスの利用が全体で減ったためである。

施設利用サービス
給付金

神崎良一議員

問 施設利用サービス給付金の減額は利用者の減少が原因か。

答 井上介護保険課長

利用件数が当初の見込みは月234件であったが、実績見込みが月215件と減少したためである。

答 西本都市建設課長

朝日住宅の解体と測量設計分であるが、企業の公募型プロポーザルによって町が直接工事する必要がなくなり、工事費が減額になったため、町債も減額になったものである。

介護保険特別会計補正予算
支払基金交付金

神崎良一議員

問 支払基金交付金の減額要因は。

地域開発事業特別会計補正予算
宅地用地造成事業債の減額はなぜか

西中純一議員

問 宅地用地造成事業債が3150万円減額になったのはなぜか。



朝日団地の解体状況



令和4年度 一般会計 当初予算

ふるさと納税寄附金の増額はなぜか

山本 稔議員

問 ①ふるさと納税の寄附金が1億5000万円増額の3億円と倍増しているがなぜか。

答 ①令和3年度もふるさと納税が大幅に伸びていて、主力の返礼品などを新たに納品できる業者が増えたので、増額となった。
永宗 総務課長
②修繕料の内容は、庁舎管理費380

万円、車両管理費300万円、コピー機のパフォーミングスチャージ料570万円などである。

答 万代教育次長

③芝生を張り、多目的広場としての活用を計画しているが、直火を使用するキャンプ場としての活用は考えていない。

和気美しい森への積極投資を

居樹 豊議員

問 アウトドアブームの中で、和気美しい森は地元管理者の努力により売上げも上がっている。観光施設として積極的投資を行い、振興を図ってはどうか。

答 新田産業振興課

コロナ禍でのキャンプブームということもあって、非常にニーズが増えている。今後もニーズを把握しながら、和気美しい森の将来の姿を描き、計

画的に整備していきたい。

都市計画税

神崎良一議員

問 都市計画税の概要は。

答 岡本税務課長
和気町都市計画用途区域の土地家屋に0.2%の都市計画税を課税するものである。

臨時財政対策債

神崎良一議員

問 臨時財政対策債の大幅な減額要因は。

答 海野財政課長

国の財政計画で地方自治体の臨時財政対策債の発行を約6割減に抑制を行うこととしているため、臨時財政対策債は減額となるが、普通交付税の総額で調整するものである。

ボートレースチケットショップ環境整備協力費の積算は

当瀬万享議員

問 ボートレースチケットショップ環境整備協力費の積算はどうなるのか。

答 寺尾まち経営課長

寺尾まち経営課長
一日平均800万円の売上げで、年間28億8000万円の1%相当額が協力費として支払われる。これは倉敷市から和気町に入ってくるもので、一般財源として町政のために使っていくたい。

尾崎智美議員

問 ボートレースチケットショップの環境整備協力費は、売上の1%か、利益の1%か。

答 寺尾まち経営課長

寺尾まち経営課長
売上金額の1%である。(参考・令和3年度1920万円。令和4年度2880万円の見込み。)

ボートレースチケットショップ岡山わけ 運営状況



和気駅の利用客増が見込まれるボートレースチケットショップ岡山わけのシャトルバス

	一日平均利用者数	利用者合計	売上	バス利用人数合計
令和3年7月	414.3人	1,657人	2,962万円	46人
8月	378.2人	10,211人	2億18万円	249人
9月	384.2人	10,759人	2億3,169万円	421人
10月	347.0人	10,757人	2億8,003万円	504人
11月	334.2人	10,026人	2億4,342万円	345人
12月	282.8人	8,769人	2億4,821万円	443人
令和4年1月	288.8人	8,954人	2億4,274万円	300人
2月	286.9人	8,032人	2億5,895万円	373人
3月	301.3人	9,039人	2億4,653万円	448人
令和3年度計	335.3人	78,204人	19億8,137万円	3,129人



子ども家庭総合支援 拠点事業とは何か

安東 哲矢 議員

問 今までの業務は、健康福祉課で対応していると思うが、今回、専門的に事業として上げた意図は何か。

答 松田 健康福祉課長

この事業は、子どもとその家庭、妊産婦などを対象として、地域の実情の把握、相談対応、調査及び継続的支援を行うもので、全国各地での児童虐待事案の発生を受けて国がプランを策定し、市町村が支援拠点を設置するものである。

尾崎 智美 議員

問 子ども家庭総合支援拠点事業は佐伯や和気の子育て支援センター、子ども110番の家は含まれないという理解で良いか。

答 國定学校教育課長

その通りである。子ども110番の家は子どもの緊急避難所としてボランティアでしてくれている。

児童虐待対策は

西中 純一 議員

問 児童虐待・DV対策等総合支援事業費補助金239万円、これは職員を配置するのか。

答 松田 健康福祉課長

子ども家庭総合支援拠点事業に対する補助金で社会福祉士や保健師などの有資格者2名の常駐が義務付けられている。
①園や学校に向向き、聞き取りを行い、相談ニーズの掘り起こしを行う。
②支援の実施や、ケース会議で把握した事案について対応協議を行う。

出産祝金

神崎 良一 議員

③連携会議を開催し、児童相談所や警察も含めた情報共有も行っていく。

問 今、子供が6人いて7人目の子供が生まれた場合、7人目が1人目となるのか。

答 松田 健康福祉課長

基準日前に子供が6人いて、今回7人目が4月以降に出生した場合、第3子以降として祝金30万円を支給する。

新生児出産祝金 支給事業

【支給対象者】

令和4年4月1日以降に出生した子の養育者で、出産日に町内に住所を有し居住する者で、引き続き和気町に居住の意思のある者。

【支給金額】

- 第1子：10万円
- 第2子：20万円
- 第3子以降：30万円

コロナ禍によるアウトドアブームの中、利用増が期待される「和気美しい森」



令和4年度 特別会計 当初予算

国民健康保険特別会計予算
特定健診の新しい方
法は

西中純一議員

問 特定健康診査委託料1205万円、未受診者対策事業委託料が233万円。昨年からの健診について集団健診もやると、受診率が4%位に上がるとのことだが、令和4年度の方向はどうなるのか。

答 岡本民生福祉部長

特定健診は現在20の医療機関で個別健診を実施しているが、昨年度から期間を12月まで1か月延長している。集団健診も、令和4年度も4日間程度やっていく。未

受診者には電話連絡し、メッセージを送付する。健康手帳も新たなものを作り、対象者に配布して健康状態を把握してもらうという趣旨である。

答 岡本民生福祉部長

がん検診も含めて健康福祉課と協力して健康を保っていききたい。

駐車場事業特別会計予算
駅前駐車場の環境整備は

居樹 豊議員

問 駅前駐車場は路面も傷み、駐車枠の白線も見えにくくなっているが、対策は考えているのか。

答 西本都市建設課長

駐車場内の舗装面のオーバーレイを含め、白線も全てやっていく必要がある。今後の課題として捉えている。

公共下水道事業特別会計
予算

大きな起債はなにか

西中純一議員

問 今回、町債が2億9610万円も計上され、大きな借金だが何が要因か。

答 田村上下水道課長

下水道事業の法適用と、浄化センターの監視装置の更新工事の財源が全額町債になるためである。

浄化センター耐震診断業務

神崎良一議員

問 耐震診断業務とストックマネジメント計画との関連は。

答 田村上下水道課長

耐震診断業務はストックマネジメント計画に盛り込まれており、国庫補助で施設の更新を行うにあたり、耐震診断業務を実施する必要はある。

耐水化計画

神崎良一議員

問 耐水化計画、クリーンライフ100、及び下水道事業業務継続計画とストックマネジメント計画との関係は。

答 田村上下水道課長

それら3つはストックマネジメント計画とは別もので、耐水化計画は佐伯浄化センターと曾根排水機場が対象である。クリーンライフ100は県が取りまとめる5年見直しの計画である。下水道事業業務継続計画は、水害に対する有事の際の行動計画である。

上水道事業会計予算

特別損失

神崎良一議員

問 特別損失を計上した経緯は。

答 田村上下水道課長

宮田日室線と尺所衣笠線の交差点改良工事の実施を見送ったためである。

簡易水道事業会計予算
特別損失

神崎良一議員

問 減価償却費の増加要因と特別損失を計上した経緯は。

答 田村上下水道課長

減価償却費増の要因は南部取水ポンプ、奴久谷送水ポンプ、働送水ポンプなど施設の更新を行ったことが要因である。特別損失は南部配水池流入管敷設工事の実施を見送ったためである。

和気鶴飼谷温泉事業特別会計予算

売上げ増の根拠は

西中純一議員

問 歳入(商売では売上にあたる)の額が2789万円、9%ぐらいい増えている。コロナが収まるなど、何かいい判断材料があるか。

答 新田産業振興課長

これはコロナ収束を見込み、GOTOキャンペーンなどの復活を見込んで今回増やし、令和2年12月策定の事業改善計画に沿ったものとしている。

総務文教 常任委員会

和気町非常勤職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正

問 近隣市町の教育委員の報酬額は、

答 県内10町のうち、和気町を除いた9町の平均が23万9000円で、今回の改正によりほぼ平均と同額となる。

令和4年度一般会計予算

問 基本的には骨格予算であるが、新規事業も計上されている。今後、補正で計上される案件はどんなものがあるのか。基金から1億円の繰入れであるが、骨格予算で1億円も繰入れする財政状況では

答 心配である。財政調整基金からの繰入れが1億円で、令和3年度に比べると低く抑えている。主要事業でのハザードマップの改訂や防犯カメラの設置、新生児出産祝金の支給などは一般財源を充当している。

答 その他空き家対策の計画なども、骨格であっても当初予算に上げるべき事業として計上している。

問

ある程度新規事業が計上されるのはやむを得ないと判断するが、道路改良や河川改修など、地元要望が今後補正で出てくるのか。

答

当初予算の査定段階で、ある程度整理している。今後は肉付け予算において、地元の要望事業や新規で検討

すべき事業もある。

母(毛嘉萍)が中国で不法に逮捕されている件に関する要望
意見

陳情の内容的に地方議会に頼むことなのかと思われるが、提出者の気持ちは理解できるので、趣旨採択が妥当ではないか。

骨格予算とは

町長選挙前などで政策的な判断が難しい場合に、必要最小限の経費のみを計上する予算。

肉付け予算とは

町長選挙終了後などに、政策的経費や新規事業費等を加える補正予算。

厚生産業 常任委員会

令和4年度一般会計予算

問 地域医療介護総合確保基金事業について、現在和気町に有料老人ホームはどれくらいあるか。この事業の一般型と混合型ではどのような違いがあるのか。

答 今回介護付きの有料老人ホームを計画した意図は何か。町内の有料老人ホームは4施設ある。今回の施設整備は介護付きの有料老人ホームで、要支援や要介護の方や一般の方など、制限なく入所できる混合型で、一般型は介護の段階に応じた方しか入所

できない。第8期介護保険計画策定にあたって町民のニーズ調査を行った結果、今後の和気町においては、2025年に向けた団塊世代の後期高齢化や団塊ジュニア世代の高齢化への対応として住まいを確保してほしいとの要望があり、今回1施設50床の整備計画を行った。

問

18歳以下の医療費無料について、18歳以下の対象者を何人程度見込んでいるのか。これまで病気で入院や治療などどういった受診状況であったか。

答

乳幼児医療費については、県の制度では、就学前までの乳幼児及び小学生の入院が対象となり、就学前まで

答

有害鳥獣の捕獲数の推移について、ここ近年ほぼ横ばいの状況で、特に令和3年度はサル

問

の乳幼児が450人、町の制度では18歳までの児童生徒などで、3月31日までに18歳の誕生日を迎える1153人が対象者となっている。なお、病気の内容については、レポートなど詳しい情報がなかったため、詳細は不明である。

令和3年度はサルの被害が吉井川右岸で多く発生している。防護柵設置に対する補助事業も行っている。



問

他町では、猟友会の協力によりドローンを活用して動物の体温を察知する方法で、イノシシを連れ出して捕獲する取り組みを行っているが、和気町でもぜひドローンを活用して実施してみたい。

答

実証実験でもドローンで有害鳥獣の搜索調査を行った。遠赤外線センサーも性能が良くなり、夜でも体温があればイノシシかシカの見分けができる。獣が動けば動く方へドローンが追っていく仕組みである。財源が確保できれば遠赤外線センサーのドローンを整備したい。

問

浚渫残土等処分場整備事業について、残土処分場は浚渫残土のみ扱つか。

答

予定地の日笠も働もメインは浚渫残土である。ただし、良質な工事残土、例えば道路の掘削等で発生した残土についても受入れられる場合がある。あくまでも良質な残土を前提としており、民間工事の残土は扱わない。

問

民間は受入れないのであれば、利用料をとる場合でも公共事業のみの受入れとなるのか。

答

岡山県土木部の事業で、主に東備管内、金剛川、和意谷川を中心とした浚渫残土の受入れである。また、ストックヤードとしても活用する計画である。和気町が実施する日笠の処分場には、国土交通省の事業及び県の農林事業部の事

業を中心に考えていて、今後の浚渫工事で発生する残土も想定している。

また、新田原井堰の下の土砂も約3年から5年で堆積することから、今後の受入れも想定している。なお、県や国の事業分については料金を取っていくことも想定している。

問

働地区についてこの事業反対者が40%以上いるようだが、町として反対者の声をどうのよう理解しているのか。

答

働の残土処分場事業は、岡山県が測量、調査を行い、地元で了解されたら工事を行う、完成後は町が引き取る方法である。地元説明会では、町内全体で共存共栄できることから

理解を求めている。令和3年7月の熱海市のような土砂崩れが発生した場合はどうなるのか心配されているが、工法については県の土木部から専門的な説明がなされている。最終的には地元の意見を尊重し、地元が決定することであるが、適正な方法で行えるようお願

いしている。

令和4年度 国民健康保険特別会計 予算

問

特定健診委託料について、今年度は改善をしているようだが、今まで1回の通知を2回行い、健康手帳も発行している。その健康手帳について、具体的にどのような内容のものなのか。健診受診率を上げることは非常

答

に大事だと思っが、医師からの指導を守れていない方をどう指導していくのか。重病になると医療費も増えるので、この辺りの取り組みはどうするのか。

特定健診の受診率の向上を目指して、保健指導の向上も必ず行っていく。特定保健指導については、未受診者に通知し、電話による受診勧奨も行ってきている。併せてこれまでの課題である、健診当日に病院で保健指導が行えるように協議していきたい。集団健診においても、健診と特定保健指導まで一体で行える体制に組んでいく。健康手帳は、手帳編と資料編で構成され、手帳は特定健診の結果や日々

の血圧や食事の記録も記入できる。資料編は、和気町独自の資料に基づいて作成したものである。特定健診の結果が毎年ファイルでき、もし病気などにかかった場合もこの手帳を持って病院で診療を受け、その記録によって医師が普段の健康状態を把握できるなど、医療機関と連携できるものと期待している。なお、健康手帳は今年度2000部作成しており、町の特定健診を受診した方に結果と併せて配布している。今後は愛育委員を通じて住民の方に広めていきたい。

和気鵜飼谷温泉事業 特別委員会

令和3年度
和気鵜飼谷温泉事業
特別会計補正予算

問 歳入の食料料、宴会及びレストランが減額になっているが、テイクアウトや弁当などのサービスについてPRなど営業を行っているか。

答 7種類あるテイクアウトについて宣伝しているが、今は地域での集まりなどにも案内していきたい。他にも従来通り、仕出しやオードブルの配達も行っているの、しっかりと宣伝をしていく。

問 会計年度任用職員

の給与について、部門別の時給など内訳はどうなっているのか。

答 現在の職員はどの部門でもオールマイティーに仕事を

をするように、所属は特に決めていないが、施設管理と調理は専従で行っている。給与については月額の者と時給のパートタイムの者がいる。

令和4年度

和気鵜飼谷温泉事業
特別会計予算

問 配膳料、その他雑入、クリーニング

手数料の主な内容と公債費の返済について、償還残高はいくらか。

答 配膳料については、宿泊や宴会の配膳

をするサービス料で、その他雑入の主なものは、ふるさと納税が大

を占めている。

クリーニングについては、宿泊のベッドメイクに関わるクリーニングや、温泉のタオルやバスタオルが主なもので、清掃は基本的にパート職員が行っているが、繁忙時期にはシルバー人材センターに委託している。

問

答

2回見積入札を行い、安価で購入している。肉や魚については、何社かの業者を比較して、都度、一番良い品質で、値段も適正な業者を厳選し、一番効率の良いところで購入するよう努めている。

使用料及び賃借料の詳細は。

その他、休館日に合わせて、館内のガラス清掃や絨毯クリーニングを行っている。公債費については、年度末現在、残高が約2430万円である。

問

答

需用費1億7581万円のうち、賄材料費が6089万円、約3分の1近く占めているが、肉や魚の購入は随意契約なのか入札なのか。

米については年に

和気鵜飼谷温泉レストランのメニューがリニューアルされました



天ぷら膳 1,480 円



お造り膳 1,480 円



華かご膳 1,000 円

町政を問う

一般質問

一般質問とは、和気町の行財政全般にわたって、執行機関に対して説明を求めたり、または所信をただしたりすることです。これにより、執行機関の政治姿勢を明らかにするとともに、政治責任を明確にする目的があります。

一般質問は一問一答方式でおこなわれ、質問時間は質問・答弁をあわせて40分間です。

3月議会定例会には、5名が登壇し、町長・教育長・その他執行部の考えをただしました。

12
ページ

安東 哲矢 議員

- 高齢者向けのデジタル活用について学べる講習会はできないか
- 3回目のワクチン接種と小児接種の課題は何か

13
ページ

居樹 豊 議員

- 移住・定住促進策の充実強化を
- どうする県営住宅泉団地

14
ページ

神崎 良一 議員

- 消防団員の現状は
- 和気アルプスの活用は
- 11歳以下のコロナワクチン接種は

15
ページ

尾崎 智美 議員

- 旧山田小学校の利活用のアイデアは
- ワクチン接種後の死亡者数は

16
ページ

西中 純一 議員

- 補聴器購入助成制度を実施したらどうか
- コロナ感染の現状と対策



安東 哲矢



問 高齢者向けのデジタル活用について

学べる講習会はできないか

答 高齢者のニーズを把握した上で開催に向け検討していきたい

問 国のデジタル活用支援推進事業を活用して、スマートフォンを使い方などを学べる講習会を町としてできないか。

答 海野 財政課長

国の調査からもスマートフォンを使い方がわからないと感じている高齢者が一定数おり、デジタル活用支援は重要な課題であると認識している。また、国においてはデジタル活用支援推進事業による講習会の開催支援などを行っている。

問 講習会などの予算は全部国からでるのか。

答 海野 財政課長

開催費用については、



パソコン教室

地域連携型の講習会を開催した場合、NPOと連携して実施した部分は国から直接補助金が交付される。携帯シヨップなどと連携した場合は、町が開催費用を負担する方法になる。

問 3回目のワクチン接種と小児接種の課題は何か

問 現在の接種状況は。

答 松田 健康福祉課長

3月7日現在で、昨年の9月8日までに2回目の接種を完了された約8500人に接種券を発送している。これは3回目接種対象者の約72%に当たる。3回目の接種率は、3月14日現在で、18歳以上の対象者の約52%が完了している。また、65歳以上の接種率は約78%である。

問 小児の状況は。

答 松田 健康福祉課長

5歳から11歳の小児

ワクチン接種のために園・学校を休んだ場合は欠席にならないと明記している。また、副反応であるか否かにかかわらず、接種後に発熱などの風邪症状が見られるときは、出席停止の措置をとり、校長権限によって欠席扱いにならないようにしている。

接種については、3月7日に接種券を対象者661名に発送し、町内での接種を3月16日から開始する予定である。どの程度の接種希望があるかは不透明であるが、町内2医療機関のみで接種を開始し、予約の状況に応じて接種医療機関を増やす予定である。

問 副反応が出た場合には出席停止の措置をとることが案内文に書かれているが、出席扱いとするのか。

答 徳永 教育長

問 小児へのワクチン接種で、いろいろな副反応が出る子どももいると思うが、どのような症状があったのかなど、データを今後の参考と

して取っていく必要があるのでは。

答 松田 健康福祉課長

岡山県が中心になって、接種後のデータを調査し公表することになると聞いている。



小児の新型コロナウイルスワクチン接種

安東哲矢議員の一般質問動画は
こちらから→



居樹 豊



問 移住・定住促進策の
充実強化を

答 庁内の連携を密に取り組んでいく

問 どうする県営住宅泉団地

と考えている。

居樹 豊議員の
一般質問動画は
ここから→



問 本町が今後とも持続的発展していくためには人口維持が不可欠である。令和3年度からスタートしている第2次和気町総合計画において10年後の目標人口を1万2500人と定めているが、年間60人を下回る少子化の中で自然増を図ることは困難であり、今後5年10年を見据えてどのような施策を展開していく考えか。

答 寺尾まち経営課長 本町で進めている移住・定住促進については、人口減少傾向の緩和と人口構成バランスを改善し、持続可能なまちづくりを実現するために、移住・定住の相談支援体制の充実や住宅用地の整備、空き家や町営住宅の活用な

どの施策に取り組んでいる。大きな課題が住まいの確保に関するところで、移住者からのニーズが高い空き家物件の活用についても、空き家改修補助金や空き家片付け補助金などインセンティブを設け、課題解決に取り組んでいる。教育環境や待機児童の問題など子育てに関する事、医療福祉といった日常生活に關することなど町全体としての魅力を高めていく必要がある。なお、移住・定住促進に向けた体制については、昨年10月に移住推進室を新たに設置し、移住前後のきめ細かな対応が可能となり、他の部署との連携も密にして今後も積極的に取り組んでいく。

問 移住者が和気町を選んだ理由として、自然環境、そして交通アクセスの良さなど条件に恵まれており、施策の展開次第で人口増は可能であり、全庁的に取り組む体制が必要では。

答 稲山副町長 様々な意見をいただき、若者世代が一人でも多く来ていただくよう、今後とも体制を検討し、移住・定住を加速させていく。



空き家バンク登録物件の案内風景

問 県営住宅泉団地については、現在198戸のうち96戸入居しており、建物は約50年以上経過し、地元区長からも入居者の将来に不安があるとのことで、県管理とはいえ、町として今後、泉団地をどのように管理運営していく考えか。

答 西本 都市建設課長 建設は昭和45年から48年で、建物の耐用年数は45年であり、一番新しいものでも築45年を経過し老朽化が進んでいるため、県は平成25年4月から新規入居を凍結している。県との協議状況は、平成27年4月に移管の申出が

あったが、移管料が低額であることから移管を受けないことで県に回答している。その後、平成28年3月に県営住宅の建て替えの要望を行ったが、建て替えはできないと回答があった。そして、平成29年6月に移管料の増額を提示されたが、建て替える場合の事業費に遠く及ばないことから、内部協議の結果、再度受入れをしないとの回答をしている。今後、町としても県と協議を続け、敷地面積約3万平方メートル、戸数198戸の大規模団地であることから慎重に進めていく必要がある。

問 入居者からの大きな苦情などは出ていないのだが、町としても大きな将来課題をどう考えていくのか。



築45年を経過した県営住宅

答 草加町長 県の方向性をきっちり出すよう、知事も話し合いたいと思っているので理解願いたい。

神崎良一



問 消防団員の現状は

答 団員数の減少対策等 各区長と協議し、検討していく

問 消防団員数の推移は。

答 河野危機管理室長
定数は合併時729人、平成29年700人、実団員数は、令和3年4月1日現在で605人まで減少している。

問 団員報酬は近隣と比べてどうか。

答 河野危機管理室長
本町の報酬は年額1万5000円で、県内27市町村のちょうど中間程度である。団員報酬については消防庁の通知を受け、県内8つの市町村が改正

予定である。消防委員会から意見をもらったので、本町も検討していく。

問 健康で元気な高齢者にも参加してもらう考えや計画は。

答 河野危機管理室長
団員の平均年齢は約42歳。地域によっては高齢の方で部を作っている。消防団は地域性もあり、各区長とも協議しながら進めていく。

機能別消防団員制度とは

それぞれの能力やメリットを活かしながら、特定の消防団活動や時間の計す範囲での活動に参加できる制度。例えば、仕事や家族の都合などですべてが困難な場合は、火災予防・広報活動のみの参加が可能に。また、消防団を引退した方が経験を活かして、無理のない範囲で消防団の活動に携わることができる。

問 和気アルプスの活用は

登山者数の増やし ていく今後の対策は。

問 登山者数の推移は。

答 新田産業振興課長
正確な数字は掴めていないが、インターネットサイト上の登山用ホームページで、和気アルプスの登山報告数は、令和元年度550件、令和2年度1010件、令和3年度2月末で1300件と増加していることから、登山者数は増加している。

問 登山者数を増やしていく今後の対策は。

答 新田産業振興課長
ツイッターなどのSNSを活用した「和気アルプスフォトグランプリ」や「和気アルプスデジタルスタンプラリー」、和気アルプスのオリジナルグッズの販売などを行い、PRについても様々な企画を検討していく。

問 和気アルプスへの誘導道路や看板、標識などの整備は。

答 新田産業振興課長
地域おこし協力隊の職員が地元の方と一緒に案内看板や登山道の整備を行っており、今後も行っていく。

問 和気鶴飼谷温泉との連携は。

答 新田産業振興課長
今年度、和気鶴飼谷温泉から和気アルプスへ登る登山口を新たに開設したので、登山者増に繋げたい。また、

天神山や外国山など、美しい山の地図も販売しており、和気アルプスのPRに繋げていきたい。

問 11歳以下の コロナワクチン接種は

問 町民の意見をどのように汲み上げているのか。

答 松田健康福祉課長
事前のアンケートを取ってはいるが、接種券の一齐送付はやめてほしいという意見をいただいた。国・県の方針に従い、接種事業を進めていく。

問 保護者の不安を今後どのように取り除いていくのか。

答 松田健康福祉課長
接種券送付時に各家庭で考えていただく資料を同封して、情報提供に努めている。副反応などの専門的な相談に対応するため、県が24時間対応の電話相談窓口を設置している。接種後の副反応などの症状発生への対応として、小児専門医療体制も構築をしている。



目を見張る美しさの和気アルプス

神崎良一議員の一般質問動画は
こちらから→





尾崎 智美

問 旧山田小学校の

利活用のアイデアは

答 様々な提案に対して 地元の意見を踏まえ検討していく

問 佐伯小学校6年生が旧山田小学校の再利用を考える「山田小プロジェクト」を立ち上げ、教育委員会で提案発表を行った。この取り組みはテレビでも放映されたが、町としてどのように受け止めたか。

答 国定学校教育課長

課題を立て、情報を収集・分析して、まとめ・表現する総合的な学習の一環として取り組み、清掃活動やイベント開催を経て、教育委員会で発表した。全国の廃校活用の事例や財源までも考慮した素晴らしい内容であり、町の担当課と共に検討していきたい。

答 海野財政課長

旧山田小学校の閉校から5年が経過した。

町民の思い入れの深い施設なので、地域の振興に役立てたい。令和元年度に利活用の事業提案を広く募集した結果、3事業者から応募があったものの、いずれも辞退となった。地元の見解を踏まえながら「民間による利活用」のほか、「町による利活用」も含め、今後検討していきたい。

問 旧山田小学校を一日数時間の学びの場を提供する「シニアスクール」として利用してはどうか。

登校して、絵を描いたり、俳句を作ったり、日曜大工をしたり、運動場でグラウンドゴルフをしたり、体育館で卓球をしたり、漢字や算

数や英語の勉強をしたり、テレビを見てくつろいだり、将棋をしたりと、生涯学習の場として、また、居場所づくりとして利用してはどうか。

人が集まるようになれば健康チェックにもなり、病院がたまり場になることもなくなる。空き教室を利用して農作物の販売や飲食店をすれば、若年層の雇用の場にもなる。和気鶴飼谷温泉や町営バス

の売上アップや医療費減につながれば、町財政にもプラスになる。

答 万代教育次長

財政課、教育委員会などと協議検討したい。



旧山田小学校の再利用を願う「山田つながりのフェスタ」の様子

問 ワクチン接種後の死亡者数は

問 5〜11歳の小児接種を保護者が判断するにあたって、参考となる情報を知りたい。

答 松田健康福祉課長

ワクチン接種後1450件の死亡報告があり、100万回接種あたり7.1件となっているが、すべてワクチン接種との因果関係は認められていない。一方、インフルエンザは100万回接種あたり0.05件である。

集団接種を推奨しない」との通達を教育委員会に出している。町としては小児接種をどのように実施していくのか。

答 松田健康福祉課長

接種の努力義務が外れたので、積極的な勧奨はしないが、希望者に対しては円滑な接種に努める。

意見

小児接種に関していくらか調べても健康な児童にそれを推奨する合理性が見当たらない。対象の方々にはよく考えて判断していただきたい。

尾崎智美議員の一般質問動画はここから→



西中純一



問 補聴器購入助成制度を
実施したらどうか

答 加齢による難聴の方の補助制度はできない



西中純一 議員の
一般質問動画は
ここから→

問 備前市、瀬戸内市
などでは補聴器の購入
助成を実施している。

和気町も実施したらど
うか。耳の聞こえの能
力は、認知症を避ける
ためにも大変重要な能
力である。また、買っ
ただけではだめで、調
整が必要だ。費用が高
額で100万円するも
もある。

答 松田健康福祉課長

障がい認定されれば
本人1割負担である。
また、18歳未満の児童
は3分の2程度の本人
負担で補聴器が購入で
きる。一般の高齢者の
補聴器については助成
できない。

問 コロナ感染の現状と対策

問 PCRの有料検査
と無料検査は。児童生
徒の感染状況はどうか、
また、学校・園などで
は定期的に検査をする
べきでは。最後に、医
療機関に対する援助を
するべきだと思うが、
どうなっているか。

答 松田健康福祉課長

PCRの無料検査は、
症状があつて自ら医療
機関を受診して、医師
が必要と判断した場合、
濃厚接触者で医師が判
断した場合、濃厚接触
者で65歳以上の基礎疾
患を有する方、それ以
外では岡山県が3月31

日までの無料検査（こ
れは飲食やイベント、
旅行を行うために陰性
の検査結果が必要な無
症状の方が対象）であ
る。有料の検査につい
て、町内では北川病院
平病院、洪藤医院で行
っている。抗原検査で
5000円から1万円、
PCR検査で1万5000
円から3万円の自己
負担である。

答 国定学校教育課長

学校の感染状況は3
月13日の時点で約40名
の陽性が確認されてい
る。臨時休業や学級閉
鎖については、陽性が

確認されたタイミング
やその子どもの出席状
況などによって保健所
の指導が異なり、一律
ではなく、2日から4
日程度実施した場合が
ある。

答 岡本民生福祉部長

教職員や保育士など
の定期的な検査につい
ては、園・学校で感染
が起こった場合、必要
に応じて抗原検査やP
CR検査を実施してい
る。現時点で教職員か
ら子どもへ、子どもか
ら教職員への感染は確
認されていないため、
教育委員会では現状の
対策を継続していき

全国で1兆4000億
円減少、令和3年度4
月から10月では前年度
比5.2%増加となつてお
り、一定程度患者が戻
ってきている。

このような中、医療
機関への支援において
は、感染防止に関わる
費用の助成、医療従事
者に対する慰労金の支
給などの措置が行われ
た。新型コロナウイルス
で大きな影響を受ける
中小企業に給付金を支
給する事業復活支援金
制度の中で、減収の医
療機関も対象とされて
おり、令和4年5月ま
で申請可能な状況であ
る。

和気町からは、感染
防止のためのカウン

マスクの提供を行うと
ともに、ワクチン接種
推進のための協力金加
算金1000万円を交
付（1医療機関につき
10万円とワクチン接種
1回2000円の協力
金）、ワクチン接種の
受付業務の人的支援を
行っている。



～自治功労者等表彰受章おめでとうございます～

全国町村議会議長会表彰



西中 純一 議員

新議員紹介



いまにし ひろやす
今西 宏康

生年月日：昭和39年5月19日（57歳）
趣味：文筆、短歌
ひとこと：公人としての心構えを
しっかり身に付けて勤めます。



ひろせ まさお
広瀬 正男

生年月日：昭和25年5月3日（71歳）
趣味：DIY、ウォーキング
ひとこと：町民一人ひとりの思いを
大切に、精一杯頑張ります。



表紙写真を募集しています

あなたが撮った写真が『議会だより』の表紙になります！
発行月（1、4、7、10月）にふさわしい町民の笑顔やイベント行事などの
写真をお送りください。

採用になったお写真は、『議会だより』表紙に掲載するとともに、誌面で
紹介させていただきます。また、和気町PRグッズを差し上げます。

*詳しい応募要項は、和気町議会ホームページをご覧ください。事務局
までお問い合わせください。



写真はイメージです。

The Story 今号の表紙 「さくらに想う」

撮影場所：旧片上鉄道 苦木駅

撮影者：延藤 安茂さん

コメント：旧片上鉄道が、いわゆる『映える』
写真を撮りたい人たちにとって
広く知られてきています。この日
も大阪から若い家族連れ。楽しく
お話をさせていただきました。



一部加工・トリミングして掲載しています。

Editor's Note 編集後記

この4月10日の選挙で新たに議員2名が当選され、久しぶりに議員12名の
定足数になりました。ますます中味の充実した議会になると思います。

令和4年度の当初予算も決まりました。今後は補正予算などで、町と議会
の間で活発にかつ慎重に議論が必要になる議案も出てくると思います。

『議会だより』では、議論の中味・内容を「短時間で読める、簡潔である、
わかりやすい」をモットーに、紙面づくりをしていきます。
(万代 哲央)

